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平成 27年度町政懇談会記録（要旨） 

 

開催日 ： 平 成 27 年 11月 13日 (金)  

開 会 ： 午後 7時 00分  閉 会 ： 午後 8時 45分  

場 所 ： 城山 2丁目集会所 

参加者 ： 男 18人、女 6人 計 24人 

町職員 ： 町長、副町長、総務部長、財政課、町民課、政策課 

 

 

《 懇 談 》 

男性       説明以外にも人口を増やす策略はありますか。 

 

町長      人口は間違いなく減ります。日本中が減りますから。減り方をなだらかにしたいと

思っています。今は子育て支援に力を入れているためか、毎年 600人ほどの若い人に

入ってきてもらっています。同じくらい転出はありますが、転出者は単身で、転入者

は家族で入ってくる場合が多いので定着してくれるかなと思います。また、東北の震

災以降、災害に対する安全面から人口は増えています。他に企業誘致はどうかといわ

れるんですが、誘致するには土地がありません。民間の土地では指導はできてもなか

なかうまくいっていません。小さな土地はあるかもしれませんが、大きな土地はあり

ません。 

 

女性      城山 2丁目では若い人もお年寄りも楽しめるように、若い人にも役員をやってもら

っています。いろいろと対策はしていますが、自治会離れが出てきています。食い止

めようといろいろやっていて、ママカフェのような新しい試みをやってます。桑名に

越した人からは東員町のほうが行事があってよかったと言われます。東員町から出て

行ったお母さんに、こんなことをしているよという PR してもらうといいかもしれな

いです。入ってきてもらうだけではなくて、一緒に自治会活動もしていけたらと思う

んですがどうでしょうか。 

 

町長      ネオポリス地区の再生は非常に大事だと思っています。城山地区はたぶん一番若い

んです。ただ、急激に高齢化していることも事実で空き地も少ないため、若い人が入

り込む余地が無い。笹尾はまだ空いた土地があるので、住宅開発もできるかなと思い

ます。若い人の循環が起こるようにしようと思っています。PRについては東員町は PR

下手だといわれます。いいところやがんばっているところを伝えたいので、知恵を貸

してください。 

 

女性      ママカフェで話すと、みんないいアイディアを持っています。忙しいのと言うとこ
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ろがないのでみんな黙っていますがいいアイディアを持っていますよ。 

 

町長      ママカフェがあったら呼んでください。 

 

女性      同じ年代だけだと意見が偏ってしまいますので、城山 2丁目ではいろんな世代に参

加してもらっています。これがもっといろんなところに広がっていくといいんですけ

どね。 

 

男性      全国的に空き家が増えていると思うんですが、東員町でも空き家を結構みるんです

が、どのような状況か教えてください。 

 

町長      空き家については調査をしまして、整理をしています。東員町の空家率は 6％ほど

で全国の半分、笹尾城山にはたくさんあると思っていましたが 2％しかありませんで

した。今年の調査では、空き家が使えるのか、貸してもいいのかまで調査をしました。

これから空き家を活用して、若い人を呼び込んだり、地域の拠点作りに活用したり、

店舗にしたりできればと思い、調査しました。空いたところに若い人が入ってくれる

といいなあと思っています。 

 

女性      団地は人口が減っていて、学校が統廃合され小中学校が遠くなった場合、ここに住

む若者は減ってしまって姥捨て山みたいになるんじゃないかなと思っているのです

が、統廃合はいつぐらいを想定していますか。 

 

町長      現在学校の適正配置委員会を開いていますが、団地の小中学校を統廃合する話はま

だ出ていません。統廃合は複式学級が増えたときに考えるのであって、まだ 1 学年 1

学級はあります。笹尾西小学校では 1年生が 2学級になって子どもが増えました。統

廃合するという議論はまだされていません。噂はされていますが、まだそのような方

向性はありません。 

 

女性      審議会に出ている方から統廃合の話を聞いたのですが、一中の老朽化が激しいので

建て替えとともに統廃合することはないとういうことでよろしいですか。 

 

町長      そういう話もありましたが、無理だろうと判断しています。 

 

女性      今年の 1 月の新聞では、文部省から各市町に対して、小学校は単学級、中学校は 3

学級以下のところは統合の話を進めるよう新聞に載っていました。城山は当てはまり

ますし、実際に審議も始まっているので不安だったんですが、残るということでよろ

しいですか。 
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町長      今のところはそのつもりです。国に指図される必要はありませんし、指図するなら

お金を出せといいたい。今一番やらなければならないのは、一中の建て替えです。そ

の後、全体をどうするかは考えないといけないですが、団地の再生を考えると統合は

無理だと思っています。 

 

男性      自治会対抗のスポーツ行事がありますよね。無理矢理選手を集めているので、自治

会対抗っていうのをやめてもらえないですか。昔は在来との交流を図るためだったと

思うんですが、もう今は交流できてますし、必要ないと思うんですが。 

 

町長      他の自治会からも意見をいただいています。選手を集めるのが大変だと。代表的な

町民体育祭をどうするか議論をしかけています。ただなかなか行政がやめるというと

反対意見もあるので一朝一夕には決められませんが、議論をしなければいけないとこ

ろにきていると思います。 

 

女性      体育館の予約をネットでできるようにしてもらえれば若い人の利用も増えると思

う。情報発信にしても、マスつかみを中部公園でやっていたと思うんですが検索して

も何時からやるのか出てこなかったり、どこか出かけるにしても、ネットで検索して

ヒットしたところにいくと思うんですが東員町はヒットしてこない。体育館もどこが

空いているのかネットで分からず、利用しにくいんです。体育館はできても、卓球場

はできないんです。直接予約できないので、予約に向かっている途中で埋まってしま

ったりするんです。 

 

政策課長    施設予約は利用状況などはネットで見ることができますが、申し込みはネットでで

きません。 

町長      それをネットでできるようにしないと。だいぶ前からの課題ですから努力させても

らいます。 

 

女性      みんなスマホを持っていますから、キーワードで検索して出てきたら東員町に行く

でしょうし、なるべく検索で出るようにしてもらったほうがいいです。 

 

男性      私もテニスをしているんですが、直接いかないといけないし当日は無理なんです。

紙ベースしかないんです。 

 

町長      どこまで早急にできるか分かりませんが、検討ではなく、やらせていただきたいと

思います。 

 

男性      ふるさと納税が流行していますが、我々がやると町の税収は減りますよね。なにか

よそからふるさと納税を取り込む策はありますか。 
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町長      私の個人的な考えではふるさと納税には大反対です。もともとは都会に出た子がふ

るさとに寄付する形で納税するという主旨でしたが、今はカタログショッピングです。

2 千円で何万円もの物がもらえたりするんです。個人が儲かる分だけ、自治体の税収

は減っているんです。全国の弱小自治体が助かるはずの制度なのに、税収が完全に減

るんです。これは日本をつぶす悪法だと思うので、一刻も早くやめてほしいと言うの

が私の意見です。 

 

女性      うちの子が中学生のときに、自転車で走るんですが、道が危ないんです。歩道を走

るしかなくて走っていたら、縁石に乗り上げて怪我をした子もいたんです。在来の方

は歩道が全く無くて、街灯も無いので歩けないし、細い道も日が暮れれば危ないので

小中学生でも歩ける道を確保できないものでしょうか。 

        中学高校の受験生は、東員町の図書館の勉強スペースは少なくて朝早く行かないと

無理だと聞きます。文化センターのロビーは暑くて勉強なんてできないと言っていま

した。文化センターには部屋が一杯あるので冬休みや夏休みくらいは開放してクーラ

ーをつけてあげられないですか。 

 

町長      歩道の問題は、なかなかハードな予算が伴う話ですし県道国道は手が出せないんで

す。町道については依頼があればやるようにしていますがお金と相談なので、なかな

か進んでいっていないのが現状です。県にずっと要望しているところもありますが全

然進みません。何とか対策は考えないとと思っています。文化センターの部屋の開放

ですが、検討させてもらいます。 

 

女性      文化センターのロビーの勉強スペースには、あんまり人数が来てなかったらしいで

す。役場関係に勤めている人も知らなかったんです。 

 

町長      文化センターの部屋は教育委員会によればものすごく使っていて足らないといい

ます。空いてれば開放すればいいと思うんですが。 

 

女性      空いているときだけでも貸してもらえればいいですよね。子どもが増えればほしい

スペースだと思うので。親も安心ですし。 

 

町長      時間帯によっては空いているときもあると思うので、開放する方向でいいと思うん

ですけどね。検討させてください。 

 


